

A propos (<http://arretsurinfo.ch/qui-sommes-nous/>)Charte d'Arrêt sur info (<http://arretsurinfo.ch/page-d-exemple/>)Participer (<http://arretsurinfo.ch/blog/>)
Contact (<http://arretsurinfo.ch/contact/>)

Accueil International Politique Média Société Culture Vidéo Silvaccatori.net

Recherche

La Quintessence de la Géopolitique atlantique (<http://arretsurinfo.ch/la-quintessence-de-la-geopolitique-atlantique/>)

Par N.A. NAROTCHNITSKAIA (<http://arretsurinfo.ch/authors/n-a-narotchnitskaia/>) le 7 JUN 2015 CRISES/GUERRES (<http://arretsurinfo.ch/category/politique/crisesguerres/>) FRANCE (<http://arretsurinfo.ch/category/international/europe/france/>) RUSSIE (<http://arretsurinfo.ch/category/international/europe/russie/>)

[Tweet](#) [Tweet](#) (<http://twitter.com/share>) ? 9

Ce texte tout à fait fondamental pour assimiler la réalité de l'enjeu géopolitique Est-européen, est un extrait, publié sur le site du Club d'Izborsk, de l'intervention prononcée par Natalia Alexeievna Narotchnitskaia (<http://www.russiesujetgeopolitique.ru/tag/narotchnitskaia/>), historienne, politologue, idéologue orthodoxe, spécialiste des relations internationales, députée à la Douma et membre du Club d'Izborsk, lors de la Conférence internationale «Yalta 1945. Passé, Présent et Avenir» (qui s'est déroulée le 2 juin 2015), et reprise intégralement sur le site de l'auteur (<http://narotchnitskaia.ru/interviews/mezhdunarodnaya-konferentsiya-ylta-1945-proshloe-nastoyashhee-budushhee-2.html?view=full>).



(<http://arretsurinfo.ch/wp-content/uploads/2015/06/N-A-Narotchnitskaia-300x2001.jpg>)

L'histoire a toujours été soumise à des interprétations complexes et contradictoires, mais jamais encore, elle n'avait été transformée aussi cyniquement en instrument politique. La tâche politique consistant à transformer la signification et le sens de la deuxième Guerre Mondiale a généré une altération et parfois la falsification évidente de l'histoire. Il s'agit d'implanter dans l'esprit des générations nouvelles, l'idée que cette guerre fut menée exclusivement pour le triomphe de la «démocratie américaine», et non pour la conquête d'espaces géopolitiques comme ce fut le cas par le passé, et comme cela se répètera à l'avenir, l'idée que cette guerre ne fut pas une lutte cruelle ayant pour enjeu l'existence historique des peuples.

C'est de façon délibérée que l'on inculque dans la conscience sociale, tant en Occident qu'en Russie, une soi-disant identité entre le Reich hitlerien et l'URSS stalinienne, ainsi que l'image de la guerre comme combat entre deux totalitarismes rivalisant pour atteindre la domination mondiale.

La logique d'une telle conception implique que le système de Yalta-Potsdam doit être tout d'abord assimilé à une relique obsolète de la doctrine de l'équilibre des forces, et ensuite, à un produit intermédiaire de la lutte entre deux régimes totalitaires aussi hideux l'un que l'autre. L'Occident fut obligé de s'accommoder temporairement avec l'un d'eux pour commencer par écraser l'autre, et ensuite, pendant un demi-siècle il entreprit d'affaiblir et d'éliminer l'ancien allié.

Voici littéralement les paroles entendues de la bouche du Président Georges Bush lors de la célébration de l'invitation à rejoindre l'OTAN, adressée à la Lituanie : «Nous savions que seraient effacées les frontières tracées par l'arbitraire des dictateurs, et qu'elles disparaîtraient. Il n'y aura plus de Munich ni de Yalta». De façon très symptomatique, aussi bien en Russie qu'en Occident, on préféra faire semblant de n'avoir pas remarqué cette déclaration, ne pas la commenter, et même l'omettre de l'énoncé de ce discours qui fit date. Toutefois, ce discours contient la quintessence même de la géopolitique atlantique du XXe siècle dans le Vieux Monde. La formule prononcée par le Président des États-Unis, «ni Munich, ni Yalta» signifie littéralement : «L'Europe Orientale ne fera désormais plus partie de la zone d'influence ni de l'Allemagne, ni de la Russie ; elle sera une sphère d'influence des États-Unis».

Nous ne sacrifions pas à la mode politique et nous nous abstenons donc de comparer les objectifs des autres membres de la coalition anti-hitlerienne avec les aspirations d'Hitler. Il est toutefois malaisé de se retenir de tout commentaire. Les paroles de Bush représentent une formidable confirmation d'une évidence : tout ce que les Allemands échouèrent à réaliser au moyen de deux guerres mondiales, les Anglo-saxons réussirent à l'accomplir à la fin du XXe siècle. Et je n'évoque même pas le fait que la carte de l'expansion de l'OTAN ressemble comme deux gouttes d'eau à la carte établie par les pangermanistes en 1911, conformément à laquelle l'Allemagne du Kaiser se précipita vers l'Est, rêvant d'Ukraine, de Caucase, de région Balte et de contrôle sur la Mer Noire...

Le résultat principal de Yalta et Potsdam, jamais reconnu publiquement, fut le rétablissement dans les faits de l'URSS en qualité de successeur de l'Empire de Russie dans le domaine géopolitique, combiné à la restauration de sa puissance militaire et à son influence internationale. Cette situation nouvelle induisit à son tour inévitabilité d'une résistance «froide» au résultat de la Victoire, qui correspondit à la restauration, en lieu et place de la Grande Russie, d'une puissance capable de contenir les visées de l'Occident. Et c'est aujourd'hui, la Russie non-communiste qui fait l'expérience d'une pression géopolitique sans cesse croissante.

Il est significatif qu'après 70 ans soient réévalués et rayés d'un trait précisément les résultats de Yalta qui furent favorables à l'URSS, ceux qui furent payés par la lutte lourde de sacrifice du peuple soviétique contre l'agression hitlerienne.

De quel genre de démocratie et de quelle Union européenne parlerait-on de nos jours, si les nombreux peuples de l'Europe de l'Est se voyaient privés de leur propre langues et cultures, et réduits à des ressources pour le projet d'autrui ?

On met en question le statut de l'oblast Kaliningrad et des Îles Kouriles, mais on n'a pas modifié en faveur de la France le tracé de sa frontière avec l'Italie, et les Îles du Dodécannèse furent transférées à la Grèce (tout cela n'aurait pu avoir lieu sans le consentement de l'URSS, bien qu'en Grèce la Grande Bretagne porta au pouvoir des forces anticommunistes militantes). Par contre on ne souleva aucune question à propos d'un retour au sein de notre pays des territoires perdus au cours de la révolution, lors des interventions étrangères, d'agressions ouvertes et d'occupations, ainsi que du fait de l'accroissement de certains États par l'annexion de territoires ne leur ayant jamais appartenu auparavant.

N.A. Narotchnitskaia (<http://www.russiesujetgeopolitique.ru/n-a-narotchnitskaia-la-quintessence-de-la-geopolitique-atlantique/>) | 5 juin 2015 (<http://www.russiesujetgeopolitique.ru/n-a-narotchnitskaia-la-quintessence-de-la-geopolitique-atlantique/>)

Source: <http://www.russiesujetgeopolitique.ru/n-a-narotchnitskaia-la-quintessence-de-la-geopolitique-atlantique/> (<http://www.russiesujetgeopolitique.ru/n-a-narotchnitskaia-la-quintessence-de-la-geopolitique-atlantique/>)

[Tweet](#) [Tweet](#) (<http://twitter.com/share>) ? 9

OTAN ()

Je soutiens Arrêt Sur Info
(<http://arretsurinfo.ch>)

Suivez-nous

S'inscrire à notre lettre d'information.

Courriel Envoyer

<http://arretsurinfo.ch/tous-les-articles>

/feed/ <https://twitter.com/ArretSurInfo>

<https://www.facebook.com/pages/ArretSurInfo>

YAA!-sur-info/300831053432742 <https://www.youtube.com/channel/UCGpDP41x28ensP3-HlDQ>

Syrie après quatre ans d'agression terroriste

Archives par jour

JUN 2015				
L	Ma	Me	J	V
1	2	3	4	5
8	9	10	11	12
15	16	17	18	19
22	23	24	25	26
29	30			
* mai (http://arretsurinfo.ch/2015/05/)				

Mots-clés

Al-Nosra (<http://arretsurinfo.ch/tag/al-nosra/>)

Al-Qaïda (<http://arretsurinfo.ch/tag/al-qaïda/>)

Allemagne (<http://arretsurinfo.ch/tag/allemaigne/>)

Antisémitisme (<http://arretsurinfo.ch/tag/antisemitisme/>)

ASL (<http://arretsurinfo.ch/tag/asl/>)

Bachar Al-Assad (<http://arretsurinfo.ch/tag/bachar-al-assad/>)

Barack Obama (<http://arretsurinfo.ch/tag/obama/>)

BHL (<http://arretsurinfo.ch/tag/bhl/>)

Bordure protectrice (<http://arretsurinfo.ch/tag/bordure-de-protection/>)

BRCS (<http://arretsurinfo.ch/tag/brcs/>)

Charlie Hebdo (<http://arretsurinfo.ch/tag/charlie-hebdo/>)

Chine (<http://arretsurinfo.ch/tag/chine/>)

CIA (<http://arretsurinfo.ch/tag/cia/>)

Crimes de guerre (<http://arretsurinfo.ch/tag/crimes-de-guerre/>)

Daesh (<http://arretsurinfo.ch/tag/daesh/>)

Dieudonné (<http://arretsurinfo.ch/tag/dieudonne/>)

Donbass (<http://arretsurinfo.ch/tag/donbass/>)

Donetsk (<http://arretsurinfo.ch/tag/donetsk/>)

Démocratie (<http://arretsurinfo.ch/tag/democratie/>)

EIL (<http://arretsurinfo.ch/tag/eil/>)

Etat Islamique (<http://arretsurinfo.ch/tag/etat-islamique/>)

Faux drapeaux (<http://arretsurinfo.ch/tag/faux-drapeaux/>)

François Hollande (<http://arretsurinfo.ch/tag/francois-hollande/>)

Gaza (<http://arretsurinfo.ch/tag/gaza/>)

Grèce (<http://arretsurinfo.ch/tag/grece/>)

Guerre au terrorisme (<http://arretsurinfo.ch/tag/guerre-au-terrorisme/>)

Hamas (<http://arretsurinfo.ch/tag/hamas/>)

Intervention (<http://arretsurinfo.ch/tag/intervention/>)

Islam (<http://arretsurinfo.ch/tag/islam/>)

Lobby israélien (<http://arretsurinfo.ch/tag/lobby-pro-israelien/>)

Manipulations politiques (<http://arretsurinfo.ch/tag/manipulations-politiques/>)

Maidan (<http://arretsurinfo.ch/tag/maidan/>)

Mensonges d'Etat (<http://arretsurinfo.ch/tag/mensonges-detat/>)

MH17 (<http://arretsurinfo.ch/tag/mh17/>)